
「旧彦部小学校トライアルサウンディング（お試し活用調査）」 
結果概要 

 
旧彦部小学校の実施方針の策定および活用に向けて、民間事業者の持つノウハウを生かし

た活用のアイデアを、実際に施設を使って行い、課題や可能性を調査する「トライアルサウ
ンディング（お試し活用調査)」を実施しました。 
 本調査について結果を取りまとめましたので、その概要を公表します。 
 
１．実施概要 
 (１) 対象施設 

旧彦部小学校 
 

 (２) 実施期間 
令和 4 年 7 月１日から 12 月 31 日 

 
２．結果概要 
 (１) 実施事業者 

名称 一般社団法人アイズ 
    代表 山本吉昭 
    所在 岩手県滝沢市湯舟沢 222 番地 36 
 
 (２) 実施内容と結果 
    ■SHINYA SCHOOL I バスケットボールスキルアップスクール 
     開催日 毎週月曜日、金曜日 
         小学 3～6 年生 17 時から 19 時 
         中学生、高校生  19 時から 21 時 
     スクール生数 37 名（2022/12/26 現在） 

※半数以上が紫波町出身の生徒であり、今後は専用のアカウントを設けて情報発
信していきたい。 

    【スクール生の保護者の声】 
・スクールに入会してから子供のバスケットボールとの向き合い方が変わりまし

た。 
・バスケットボールを始めたばかりで経験者の友達とレベルの差を感じていまし

たがスクールに通い始めてどんどん形になってきました。 
・子供達に今必要な言葉を伝えてくれてありがとうございました。 

 



    ■クラブチーム『YSI』活動 
     開催日 毎週火曜日、木曜日 18 時から 21 時 

土曜日、日曜日  9 時から 13 時 
     対象  小学生、中学生 
     クラブチーム入会人数 34 名（2023/1/12 現在） 
     実績  

・ジュニアウィンターカップ県予選 
 男子ベスト４ 女子準優勝 
・U15 クラブバスケットボールゲームズ県予選 
 男子優勝 女子準優勝 
・U15 クラブバスケットボールゲームズ全国大会 
 男子ベスト 16 
※2022 年７月から約 6 か月間旧彦部小学校で活動することで、短い期間でしたが

男女ともに県大会、全国大会で上記の成績を収めることが出来た。 
また、来年度から活動に参加したいという問い合わせが男女共に来ているので
今後活動の幅が広げていきたい。 

【入会者の保護者の声】 
 ・中学校の活動で県大会でも勝てなかった息子が全国で活躍できたことが自信

にもなり、次の目標が明確になった。 
・短い間でしたがチームとして大きく成長した７か月間でした。 
・バスケットだけではなく挨拶、整理整頓など将来社会に出たときに必要な能

力が身につき、親としてもありがたいです。 
 

■トレーニング施設 
 スクール、クラブチームでのトレーニング指導のみ使用。 
 
■その他 
 ・中庭を３×３のできる屋外バスケットボールコートを整備。（町承諾事項） 
 ・アイズカップ（３×３大会）を 9 月 23 日に実施。 
  参加人数 300 名超（選手、保護者、関係者等含む） 
       小学生男子 12 チーム、中学生女子３チーム、中学生男子６チーム 
  アイズカップに併せて、①フリーマーケット開催、②フォトサービス、③ケ

ータリングを実施。   
  【参加者からの声】 
   ・とても楽しかった。 
   ・撮ってもらった写真がとてもよく記念になった。 



   ・また次回も必ず参加したい。 
   ・ATUSHI さんの You Tube をいつも見ていたので感動した。 
   ・フリーマーケットに初めて出店したが家族で参加でき楽しめた。 
   ・持ってきた飲食が完売した。また参加したい。 
  
 ・１on１大会を 11 月 20 日に実施。（町主催旧彦部小学校活用事業懇談会と同時

開催） 
  参加人数 16 名（選手） 

（保護者 20 名、見学者 10 名、その他懇談会参加者が見学） 
 ・岩手 e スポーツ協会主催の e スポーツ体験会を実施。（アイズ主催１on１大

会、町主催旧彦部小学校活用事業懇談会に併せて開催） 
  参加人数 32 名 
  

  
 (３) トライアルサウンディングの結果 

① 事業を実施するうえでの施設上の問題 
故障や、経年劣化が見られる場所に対しての責任の所在について。 

② 利用中の集客者数、顧客ニーズ 
   前述のとおり。 
   スクール生の半数以上が町内であり、地域にニーズがあると認められる。 
③ 収益事業の場合は、利用中の売上・収益状況に関する概要 
   スクール、クラブチームの月謝収入により、体育館、校舎の一部等の賃料及び光

熱水費の支出を賄うことが可能である。（収支の詳細については非公表とします。） 
④ 施設に求める設備、機能、条件等 
   体育館に網戸が無く、コロナ対策として換気を行うと虫が大量に入ってくるの

で、虫対策を検討して欲しい。 
⑤ 継続的な事業の実施にあたって必要となる条件等 

除雪や剪定、校庭の管理は町にお願いしたい。体育館にあるスポーツで使う備品
が使用できると良い。 

⑥ その他 
  空き校舎活用の可能性について 
  ・校舎一階のフロアはトレーニング施設の拡大やミーティングルーム等として、2

階の一部では岩手 e スポーツ協会と連携して、e スポーツ教室、パソコン教室と
して活用が検討できる。 

  ・その他、「学校」を利用したフォトスタジオ（コスプレイヤーやウエディングそ
の他）、料理教室、ヨガ教室、ダンス教室等の学びのスペースとしての活用は相



乗効果もあり良いと考える。 
  ・サテライトオフィスやコワーキングスペースもスクール生の保護者や e スポーツ

関係事業者の利用に繋がり相乗効果が期待できる。 
  要望・その他 
  ・提案段階では、学校全体を使わない提案を可能として欲しい。 

    
３．今後の予定 
  スポーツを通じた人材育成事業の実施について市場性の把握と可能性を認識しました。

また、e-スポーツや、撮影スタジオ等のエンターテイメントの拠点、サテライトオフィス
等の時間と場所に限られない仕事の拠点としての可能性も示されました。 

これら事業者からいただいたご意見とトライアルサウンディング期間中に開催した地元
住民との懇談会で得たご意見を参考に、実施方針の策定に向け検討を行います。 

  なお、正式な活用事業者については、実施方針を策定したのちに、活用事業者の公募を
行い、決定する予定としています。 

 


